

BUREAUX :
ROUBAIX - 11, rue de la
TOURCOING - 11, rue
LILLE - 11, rue de la
PARIS - 11, boulevard
MOUScron - 108, rue de
L'ANCIENNE DIRECTION :
Jean Bédou
Alfred Bédou
Madame Alfred Bédou

QUOTIDIEN DE ROUBAIX-TOURCOING ET DE LA REGION

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

NOUVEAU BOND EN AVANT DE ROMMEL

Infatigables dans leur poursuite de l'ennemi, les troupes de l'axe ont dépassé Fouka

En Egypte, la pression de l'offensive germano-italienne sur les forces britanniques en retraite vers l'Est se poursuit avec une vigueur qui ne s'accroît pas.

Comme le signalent les communiqués officiels allemands et italiens, les troupes de l'axe ont largement dépassé Fouka, à 90 kilomètres à l'est de Marsa-Matrouk. Elles se trouvent par conséquent actuellement à environ 200 km. à l'ouest d'Alexandrie.

Dans leur fuite, les Anglais abandonnent un important matériel

Berlin, 30 juin. — La 8^e armée britannique, talonnée par les troupes germano-italiennes, continue de battre en retraite. L'avance rapide de l'ennemi a abandonné son matériel et véhicules en chars de combat et véhicules blindés et à dépanner ses positions préparées à l'avance pour aller occuper de nouvelles lignes de défense plus loin en direction de l'Est.

Les Tompilles sont délogées

Les correspondances adressées par les prisonniers anglais à leurs parents résistent leur profond découragement consécutif à l'abandon de Tobrouk et à la fuite vers l'Egypte. Le lieutenant Hubert Smith, d'une compagnie de chars, écrit notamment à sa famille à Buryton :

Au même moment, les bombes allemandes s'abattent sur ce train. De formidables explosions en résultent et des flammes s'échappent de plusieurs wagons. Les batteries de D.C.A. se rendant compte de l'utilité de leurs efforts, cessent le feu. En un rien de temps, tout le train de marchandises était en flammes et son précieux chargement anéanti. Notre camion était rempli. Sur le chemin du retour, nous avons observé sur la route côtière des colonnes de véhicules et des dépôts de carburant détruits.

La situation de l'Egypte est critique...

Ankara, 30 juin. — Dans le journal « Ulus », M. Benik, s'occupant de la situation créée en Egypte, après la prise de Marsa-Matrouk, écrit entre autres :

Les succès qui se sont emparés des Anglais à propos de l'Afrique sont parfaitement fondés. Leur situation est, en effet, très critique, comme l'a l'avoué eux-mêmes. (Lire la suite page 2.)

Les troupes allemandes ont pénétré dans la zone intérieure de Sévernia

grâce à une percée victorieuse sur la crête de Savarja et à la traversée de la baie de Severnaja

Berlin, 30 juin. — La lutte pour la forteresse de Sébastopol est entrée dans une nouvelle phase décisive. Les succès obtenus à la suite de la percée opérée dans la zone intérieure de Sévernia ont permis à l'ennemi de franchir la crête de Savarja et de traverser la baie de Severnaja. Les troupes allemandes ont pénétré dans la zone intérieure de Sévernia.

Les troupes allemandes ont pénétré dans la zone intérieure de Sévernia grâce à une percée victorieuse sur la crête de Savarja et à la traversée de la baie de Severnaja.

La percée opérée par les troupes allemandes a permis de franchir la crête de Savarja et de traverser la baie de Severnaja.

LA GRANDE-BRETAGNE SUBIT UNE CRISE TRÈS GRAVE

Les événements d'Afrique ont fait naître une vive inquiétude

LES ETATS-UNIS SONT MÉCONTENTIS ET L'AUSTRALIE A PERDU CONFIANCE

Londres, 30 juin (via Stockholm et Genève). — Les éditeurs des journaux de la capitale anglaise étaient tous sous presse avant que parvint au Caire la confirmation de la prise de Marsa-Matrouk par les forces germano-italiennes et cependant, il n'était pas une gasette qui n'ait en doute l'exactitude du communiqué de l'axe. Cela caractérise la vive inquiétude qui s'est emparée de l'opinion publique anglaise quant à la campagne d'Egypte.

Ni les journaux, ni les experts militaires n'ont essayé de minimiser la chute de Marsa-Matrouk. A noter cette déclaration faite par un journal :

Marsa-Matrouk n'est pas nécessairement la dernière position de défense qui soit efficace, mais la rapidité avec laquelle cette forteresse est tombée est un mauvais présage.

On ne sait pas encore si les Communiqués réclameront une enquête officielle au sujet de Tobrouk. Le « Daily Mail » propose, une nouvelle fois, que cette enquête soit ajournée jusqu'au moment où l'on verra plus clair dans les affaires d'Egypte. D'autres quotidiens estiment qu'il importe qu'on fasse immédiatement la lumière sur la situation, en alléguant qu'il est absolument nécessaire de tirer au clair comment il s'est fait que 20 à 30.000 soldats se soient tout simplement rendus.

Après les pertes qu'elles ont essuyées, les troupes britanniques seront probablement encore moins en état de résister à l'ennemi, qui possède un matériel de qualité supérieure.

On se demande maintenant si les unités anglaises sont trop étendues pour pouvoir engager une bataille de chars.

Le Maréchal et M. Laval ont reçu le gouverneur général de l'Afrique occidentale

Vichy, 30 juin. — Le gouverneur général de l'Afrique occidentale française a eu, mardi matin, des entretiens avec des personnalités gouvernementales, entre autres avec M. Laval, chef du gouvernement.

Le Conseil d'Etat a regagné Paris

Paris, 30 juin. — Le Conseil d'Etat, qui depuis 1940 s'était réuni en séance occupée, a regagné mardi soir Paris.

Le poids de l'aviation dans la bataille

De toute évidence, l'ennemi est surpris par la rapidité avec laquelle les troupes germano-italiennes le pourchassent. La 8^e armée britannique a été particulièrement résistante du harcèlement continu de ses arrières par l'aviation allemande.

Le fait est que les avions allemands ont été très efficaces dans la campagne d'Egypte. Ils ont bombardé les lignes de communication et les positions des troupes britanniques.



M. BERGERY, nommé ambassadeur de France à Ankara, est parti de Vichy pour rejoindre son poste. Il a été salué à la gare par M. Bahic Erkin, ambassadeur de Turquie en France. (Ph. Graphopress.)

LA RELEVÉ DES PRISONNIERS : une expérience unique dans l'histoire et qui doit réussir

Vichy, 30 juin. — L'annonce par le président Laval qu'un nombre important de prisonniers agricoles serait libéré dès l'arrivée d'ouvriers français en Allemagne a suscité une grande espérance dans les stalags. Il ne faut pas que cet espoir soit déçu, comme l'écrit M. Spinaise dans « l'Effort ». Il s'agit de savoir si les Français qui soussont depuis deux longues années un pénible internement, seront relévis par d'autres Français qui eux, n'ont pas souffert.

L'expérience en cours, unique dans l'histoire, a une grande importance pour le sort des prisonniers en général, car de sa réussite dépend aussi la libération des autres prisonniers non agriculteurs.

LE COMMUNISME sur son terrain de prédilection : LA GRANDE ENTREPRISE

par Roger MATEO

Dans le manifeste qu'il publiait à Londres en 1941, le théoricien juif du communisme, Karl Marx, affirmait en matière d'introduction que l'histoire de toute société jusqu'à nos jours n'a été que l'histoire de la lutte des classes. Et, après avoir tiré de cette constatation la substance même de sa doctrine, il concluait par cet appel aux ouvriers du monde entier : « Proletaires de tous les pays, unissez-vous ! »

Du 17 au 26 juin l'aviation anglaise a perdu 200 appareils

Quartier général du Führer, 30 juin. — Le haut commandement de l'armée allemande communique :

Le 17 au 26 juin, l'aviation anglaise a perdu 200 appareils.

Premiers effets d'une victoire

Quels sont les premiers effets politiques et militaires des victoires africaines du maréchal Rommel ? C'est la question que se posent, dans le monde entier, les observateurs avisés des événements actuels. Il est facile de répondre en faisant un tour d'horizon et en notant les réactions des gouvernements et de l'opinion dans les différents pays plus particulièrement intéressés.

En Egypte, qui a toujours aspiré à sa complète indépendance, voit poindre le jour libérateur. Nahas Pacha, qui, à un certain moment, semblait pencher vers une intervention armée, n'a été suivi ni par le roi Farouk, ni par le peuple, et il s'est vu contraint de modifier son attitude.



Des ouvriers venus de tous les coins de France reçoivent leurs papiers en vue de leur départ pour l'Allemagne au contre d'hébergement de la caserne de la République, à Paris.

« Faire bloc autour du Chef qui incarne le pouvoir légitime »

dit Mgr CHASSAIGNE, évêque de Tulle

Tulle, 30 juin. — Dans l'appel qui vient d'adresser à trois mille fidèles réunis dans la cathédrale à l'occasion de la Saint-Jean, Mgr Chassaigne, évêque de Tulle, a parlé de l'union des Français :

Les formations blindées allemandes et italiennes ont obtenu de nouveaux succès en Tunisie. Les formations blindées allemandes et italiennes ont obtenu de nouveaux succès en Tunisie.

Sept nations participent à l'exposition internationale de l'Aviation contre l'Europe qui s'ouvrira à Lille, au Palais des Beaux-Arts.